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ATA DA 09ª ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – BIÊNIO 2023/2024 DO CONSELHO 

MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE - COMDEMA 

08 DE NOVEMBRO DE 2023. 

 

Aos oito dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte três, às nove horas e trinta 1 

minutos, em segunda chamada, realizou-se a nona Assembleia Geral Ordinária – biênio 2 

2023/2024 do Conselho Municipal De Defesa Do Meio Ambiente – COMDEMA, realizada no 3 

auditório do Parque Zoobotânico Orquidário Municipal de Santos, com seguinte Ordem do Dia: 4 

1.  Aprovação da Ata da 08ª Assembleia Geral Ordinária do biênio 2023/2024; 2.  Apresentação 5 

da Atualização do Plano Municipal de Redução de Riscos – Marcelo Gramani (IPT); 3. Túnel 6 

Santos Guarujá e seus Impactos – Sr. Eduardo Lustoza; 4. Avisos da Secretaria; 5. Assuntos 7 

Gerais. O Presidente agradeceu a presença de todos, convidou o Secretário de Meio Ambiente 8 

Sr. Marcos Libório para compor a mesa e iniciou a Assembleia. No item 1, a Ata e a lista de 9 

presença foram enviadas previamente por e-mail, foi dispensada a leitura da Ata sendo 10 

aprovada a lista de presença será anexada nesta. No item 2, o Presidente informou que a 11 

apresentação da Atualização do Plano Municipal de Redução de Riscos não ocorrerá pois o IPT 12 

comunicou que devido às fortes rajadas que ocorreram em São Paulo e há grande demanda ao 13 

instituto, não sendo possível efetuar a apresentação. No item 3, o Presidente convidou o Sr. 14 

Eduardo Lustoza para apresentação da Ligação Seca entre Santos e Guarujá. Sr. Eduardo 15 

agradeceu e cumprimentou a todos. Apresentou primeiramente mapa com área sob influência do 16 

Porto de Santos e explicou que 4 Estados da Nação dependem diretamente do Porto de Santos para 17 

importar, exportar ou distribuir suas cargas pela Cabotagem, outros 6 Estados utilizam nosso porto 18 

como segunda opção e 4 estados, na Hinterlândia Terciária, que dependem da infraestrutura 19 

logística. Expôs que a arrecadação de taxas alfandegárias, ICMS, IPTU e ISS aproximam-se a R$ 20 

200.000.000.000,00 (Duzentos Bilhões) por ano. Pontuou que o Brasil é um grande produtor de 21 

alimentos em escala global e que há necessidade de expansão portuária. Apresentou mapa com 22 

possíveis áreas de expansão e participou que 6 dos 9 municípios da Região Metropolitana possuem 23 

elevado potencial de industrialização, todos os municípios têm disponibilidade de área para 24 

implantação de condomínios Industriais Integrados a Portos Fluviais Multimodais, todos têm mais de 25 

2 milhões de m2 disponíveis para implementar condomínios industriais e todos municípios têm 26 

potencial e capacidade para atrair Indústrias, gerar emprego e promover redução dos custos 27 

logísticos para o comercio internacional. Apresentou modelo conceitual da Ligação Seca entre 28 

Santos e Guarujá, informou que este contará com acesso de veículos leves, de serviço e de carga 29 

exceto “cegonhas”, cargas perigosas (IMO) e cargas de projeto, uma faixa segregada para o VLT, 30 

passagem para pedestres e ciclovia no módulo central e pressurização na câmara central. Expôs 31 

integração com projetos importantes como: Expansão da área retro portuária de Guarujá, Liberação 32 

do calado aéreo (“Linhão”), Aeroporto de Guarujá, Realocação de mais de mil famílias da 33 

Comunidade da Prainha e o projeto da Nova ligação planalto-baixada. Sr. Cleber perguntou sobre 34 
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desapropriações e previsão de início. Sr. Eduardo informou que na fase atual não ocorrerão 35 

desapropriações e a previsão é para o terceiro trimestre de 2024. Ressaltou o interesse do governo 36 

federal e do estado no projeto. Sr. Paulo pontuou sobre questões de impacto ambiental nas 37 

intenções de ampliação do porto. Sr. Eduardo destacou que todo licenciamento precisa levar em 38 

consideração questões de sustentabilidade. No item 4, o Sr. Marcos Libório convidou os 39 

conselheiros para participarem do congresso “Frutos do Diálogos da Cultura Oceânica no dia 09 de 40 

novembro a partir das 9h no Confort Hotel Santos. Apontou que este será um evento com a 41 

oportunidade para medir as ações assertivas e as necessidades do município. No item 5, assuntos 42 

gerais Sr. Paulo convidou os conselheiros para participarem do 2º Fórum Municipal de Compostagem 43 

e Agricultura Urbana de Santos. Informou que ocorrerão 3 plenárias, dia 10 e 17 de novembro e 1 de 44 

dezembro acompanhados de live introdutória. Reiterou a importância da participação dos 45 

conselheiros e da sociedade civil. Sra. Luciana perguntou sobre os trabalhos da Câmara Técnica de 46 

Legislação Ambiental a respeito do Gerenciamento de Resíduos, Saneamento e outras legislações 47 

relacionadas ao município. Sra. Glaucia informou que foram encaminhados 2 pareceres através de e-48 

mail, porém estes ainda dependem de serem minutados e que será feito o reencaminhamento. Sra. 49 

Luciana informou sobre a necessidade de apresentação da CETESB sobre o túnel Santos Guarujá e 50 

seus impactos. Os conselheiros concordaram com este apontamento. Sra. Glaucia comunicou que 51 

devido aos frequentes atrasos, as assembleias terão sua primeira chamada alterada para às 08h30 e 52 

segunda chamada para 09h à partir da próxima assembleia. Sr. Hailton perguntou se na próxima 53 

Assembleia poderá efetuar apresentação sobre Microlixo – Resultados do Clean Up Day 2023. O 54 

Presidente informou que sim. Nada mais havendo a ser tratado, a Assembleia foi encerrada, sendo a 55 

Ata, depois de lida e aprovada, assinada por Thiago Luiz Silva secretário do Conselho e pelo 56 

Presidente do COMDEMA. 57 

  

 

 

SERGIO LUIZ ORNELLAS SCHLICHT                                           THIAGO LUIZ SILVA 

              PRESIDENTE                                                                  SECRETÁRIO 


